



Jornada sobre Miguel de Unamuno y su relación con Las Hurdes

LAS HURDES

■ FÉLIX BARROSO

Unamuno visitó Las Hurdes en el verano de 1913. Con motivo del primer centenario de la visita del ilustre escritor Miguel de Unamuno a la comarca hurdana, el Centro de Documentación de Las Hurdes organizó el pasado viernes, día 22 de marzo, una jornada vespertina, a fin de dar a conocer en mayor profundidad los pormenores de la estancia del que fue rector de la Universidad de Salamanca en algunos pueblos del territorio hurdano.

La jornada se abrió a las 15.30 horas, con la acreditación de los participantes. A las 16 horas, tuvo lugar la presentación, a cargo de Gervasio Martín Gómez, alcalde de Caminomorisco y presidente de Adic-Hurdes, y de Vanesa Martín Alonso, alcaldesa de Pinofranqueado y presidenta de la Mancomunidad de Las Hurdes.

Posteriormente, se desarrolló la primera ponencia, titulada 'Unamuno en familia', expuesta por Pablo de Unamuno Pérez, nieto del escritor. Después de un descanso para el café, se continuó con la ponencia 'Unamuno y Las Hurdes.

Importancia geográfica y social', sobre la que disertó Eugenio García Zarza, catedrático de Geografía Humana en la Universidad de Salamanca. A continuación, se presentó el cd 'Centenario Unamuno-Las Hurdes', del que se regaló un ejemplar a cada uno de los asistentes. Finalmente, se hizo entrega de placas conmemorativas del centenario a los ayuntamientos hurdanos y al grupo de acción local Adic-Hurdes. La jornada se cerró con un vino de honor.

'Andanzas y visiones...'

Miguel de Unamuno recorrió Las Hurdes en el verano de 1913, acompañado por el eminente sociólogo Maurice Legendre y por el escritor y filósofo Jacques Chevalier, ambos franceses. Las impresiones de su recorrido fueron plasmadas en el libro 'Andanzas y visiones españolas'. La influencia del guía que les acompañaba, Ignacio Hoyos Pérez, natural del pueblo salmantino de La Alberca, enfrentado desde tiempo secular a Las Hurdes, resta objetividad a algunos textos, como les restaría, igualmente, al libro que, en 1927, escribiera Maurice Legendre, 'Las Jurdes, étude de géographie humaine'.



Miguel de Unamuno entre un grupo de hurdanos.